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Zusammenfassung

        
Die laterale Punktion der Cisterna magna cerebellomedullaris stellt eine rationellere Konzeption des lateralen Zugangs bei Myelographien und Zisternographien mit positiven und negativen Kontrastmitteln. Der extrakranielle Teil der Cisterna magna cerebellomedullaris ist in frontaler Ebene genügend tief und breit und eine sichere Fixierung der Nadel nach Durchstich durch die Membrana atlantooccipitalis ohne Risiko möglich ist. Die Einführung der Nadel ist ohne Durchleuchtungskontrolle durchführbar und eine Tangierung des Spinalmarks praktisch nicht zu erwarten.


      
        
Abstract

        
Lateral puncture of the cisterna magna cerebellomedullaris offers a more efficient conception of the lateral approach for the use of positive and negative contract medium in myelography and cisternography. The extracranial part of the cisterna magna cerebellomedullaris gives enough space to ensure the definite fixation of the needle without any major risk after puncture through the atlanto-occipital membrane. Positioning of the needles tip is possible without x-Ray control. Injury of the spinal cord is most unlikely to occur.
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